

(一社) 日本ペットフード協会の調査によると、コロナ禍前の2019年に比べ、2020年以降に犬猫を新たに飼育し始めた数(推計)は増加してに飼育し始めた数(推計)は増加してに対す。テレワークやステイホームの影響で、家でペットを飼いたいと思う人が増えたからではないかと考えられています。しかし、コロナウイルス感染拡大が収まってくるにつれ、飼育放棄やペットの保護数が増加したという棄やペットの保護数が増加したという事もあるそうです。特に猫は、犬に比べて繁殖力が強いため、野良猫として増えやすいとされます。

を目に遭うことが考えられます。 り、交通事故や虐待、殺処分など不幸 り、交通事故や虐待、殺処分など不幸 な影響があります。また猫自身も、飼 な影響があります。また猫自身も、飼 とは、ふん尿による悪臭、庭や畑が荒 とは、ぶん尿による悪臭、庭や畑が荒

り、人に迷惑をかけることになります。で悪臭や虫が発生し不衛生な状態にならすことになり、餌を片付けないことはは法律で禁止されていませんが、自体は法律で禁止されていませんが、また、野良猫への餌やりのマナーもまた、野良猫への餌やりのマナーも

不幸な猫を増やさないように

番城福祉会館で行われました。野良猫の不妊去勢手術が



でいる可能性があります。
は、年に2~3回出産可能で、1年後には20匹以上に増えす。また、生後約半年で子どもを生むす。また、生後約半年で子どもを生むす。また、生後約半年で子どもを生むす。また、生後約半年で子どもを生むす。

そこで、野良猫に不妊去勢手術を行い繁殖を抑制する「TNRとは、Trap・われています。TNRとは、Trap・かれています。TNRとは、Trap・やニューター・リターン)を略した言葉で、捕獲器などで野良猫を捕獲(Tァap)し、不妊去勢手術(Neuter)を行い、元の場所に戻す(Return)ことです。

られ、 ているので「さくら耳」の猫とも呼ば カットされた形がサクラの花びらに似 に片耳の先端をV字にカットします。 をしました。手術をした猫は、その証 の協力で、 じのはしスペイクリニック高知分院 り捕獲された野良猫たちが会場に集め にゃんちゃんす」とボランティアによ ています。当日はNPO団体「チーム とのトラブルを減らすことを目的とし まん延やふん尿・騒音被害などの人間 を制限することで、 れています。せっかく捕獲したのなら TNR活動は、野良猫の過剰な繁殖 同活動に取り組む専門病院「に 獣医師が専用車の中で手術 猫同士の感染症

> です。 一次です。 一次です。 一次です。 一次です。 一次です。 一次でする人の確保は困難です。 一次でできる施 でっていることもあり、野良猫と間違 でっていることもあり、野良猫と間違 でっていることもあり、野良猫と間違 でっていることもあり、野良猫と間違 でっていることもあり、野良猫といとい できる施 できる施 できる施 できる施 できるが、捕獲される猫は できるが、 が混 できるが、 が混 できるが、 が混 できるが、 が混 できるが、 できるが、 が混 のできるが、 がに のできるが、 がに のできるが、 がに のできるが、 のでするが、 のできるが、 のでするが、 のでするが、 のできるが、 のできるが、 のできるが、 のできるが、 のできるが、 のできるが、 のできるが、 のできるが、 のでするが、 のできるが、 のでするが、 のでが、 のがが、 のがが、

境を保護するために必要な活動です。 殺処分などに遭う不幸な命を少しでも することは、病気や交通事故、虐待、 ません。しかし、野良猫の繁殖を制限 ません。しかし、野良猫の繁殖を制限 ません。しかし、野良猫の繁殖を制限



地域猫って知っとる?

「地域猫」とは、地域住民の協力のもとで管理されている、特定の飼い主がいない猫のことです。不 妊去勢手術を施し、餌やりやトイレなどのルールを決めて地域で適切に面倒を見ていくという点で野良 猫とは大きく異なります。このことを周知するために、保護猫・TNR活動に取り組んでいる団体の代表 である佐々木 一恵 さんに話を聞きました。

させるという最低限のことだけをする みんなが最後まで家族として愛情 点とならないように、 近折っています。 いで餌をあたえ、 でくれる里親に出会えることをい

な保護先です。ここが

命

し

た猫

の一つとしてみんなで考えていくこと

を注

病気になれ

ば通院

や環境が整っているかの確認をしてい S U K で50匹の猫がもらわれていきまし を探すための譲渡会を開き、 譲渡するときには最後まで飼う意思 ってさまよって 保護猫シェルター 匹の保護猫でい I」を運営しています。 などを保護する施設 月に1度保護した猫 いる猫、 は、 \overline{N} 雨風をし 昨 っぱ 年だ の里 施 Е 0 11 K 親 0) は O

保護猫シェルター 「チーム NEKOSUKI にゃんちゃんす」 佐々木 一恵 さん

ます。 遺棄したり、管理できなくなった飼 持ってもらいたいです。もともとは猫 が入った猫なんだな」と少しでも関心を きに「増えないように人の手と優しさ もらい、「さくら耳」 が嫌いな人、興味がない人もいると思 てもまだまだ周知が必要です。 場所と個人までで、 島で地域猫活動を行っているのは 守っていくのが前提です。 ル は地域の理解や協力を得て、適切なルー を未然に防ぐことが求められています。 責任ではありますが、地域が抱える問 の中で猫を管理し、 猫活動」も勧めています。 野良猫による被害に困っている人、 また、飼い主のいない猫を地域で管理 将来的にその数を減らしていく「地 現状やTNR活動について知 の猫を外で見たと 地域みんなで見 しかし、 地域猫活 宇和 定 い主 つて

勢手術の徹底により、 かないのが現状です。室内飼いと不妊去 るかが重要ですが、施設での保護や家庭 の譲渡には限界があり、対応が追いつ 0 野良猫問題は猫の数をどう抑え T N R チー Δ 野良猫が増えるの

保護猫シェルター NEKOSUKI インスタグラム





猫を飼う上で大切なこと

室内飼いの徹底

屋外は交通事故、けが、感染症やふ ん尿による近隣トラブルなど、さまざ まな危険があります。また飼い猫を外 に出すと、繁殖活動をして野良猫を増 やすことにつながります。

迷子の防止

意図せぬ脱走や災害時などに、飼い 主の元にすぐに戻れるように迷子札や マイクロチップなどで所有者が分かる ようにしましょう。また首輪をするこ とで野良猫と間違われることを防ぐこ とができます。

不妊去勢手術

猫は非常に繁殖能力が高いため、意 図せぬ妊娠や発情期の問題行動、病気 を未然に防ぐためにも、不妊去勢手術 を行いましょう。

飼うなら最期まで

家族の一員として愛情を持って迎え 入れ、命を終えるその日まで責任を持っ て適正な飼育をしましょう。

飼えなくなったからと動物を遺棄す ることは犯罪です。

犬・猫不妊去勢手術費補助金について

市では、犬・猫の不妊または去勢手術費用の一 部を補助しています。

■対象および補助金額

▷飼い犬および猫 2,000円 ▷飼い主のいない猫(メス)8.000円 ▷飼い主のいない猫 (オス) 4,000円

※詳しくは、市ホームページをご覧ください。

問生活環境課環境衛生係☎49 - 7013





猫の命と人の生活環境を守るために

野良猫が増えて困っているという問い合わせ は多く、特に猫が繁殖しやすい春先などは毎日相 談があります。最近は迷い猫の問い合わせも増え ていますが、いなくなった飼い猫が見つかること はほとんどありません。見つかった場合も、交通 事故で死んでしまっていたなど悲しい目に遭っ ているケースばかりです。猫の命を守り、人の生 活環境とのトラブルを引き起こさないように、飼 育ルールをきちんと守ってください。

また、愛媛県では猫を適正に飼うためのガイド ラインが作られていますので、既に猫を飼ってい る人もこれから飼う人もぜひご覧ください。

愛媛県猫の適正飼養ガイドラインについて



1月の市政広報番組

「愛護動物と人との共生について| 木曜日午後6時~午前0時 金曜日午前6時~午後5時 ※UCATニュース終了後放送



大切な家族として招く

とにしました。保護した時は、

毛が傷

な処置をしてもらい、

家で保護するこ

かしくないという状態で、直ちに適切

このままだと死んでしまってもお

動物病院にすぐ連れて行きまし

三島神社の越智 基安 さんは、鳥居のそばで弱っていた黒猫を保護し大切に飼っています。猫との付

弱

った様子でこちらに寄ってきて、

んを見つけました。

よたよたと

居

の前

たヤミ

ヤミちゃ

ん を家族に招

き合い方について基安さんと妻の晴香さんに話を聞きました。

もぼろぼろに抜け、

あごの下の湿疹も

ていてどうしても放っておけなかった

ひどかったのを覚えています。

衰弱し

調が回復してくると毛も整い、ふさふ さした長い毛の今の姿になりました。 ぼさぼさで短かったのですが、 ヤミちゃんを含め5匹の猫を そのうち4匹は保護した



晴香 さん 黒猫 ヤミちゃん

三島神社 宮司 越智 基安 さん

また、外で飼うと猫 極力室内飼いをしてほしい 事故に遭う可能性もある が人の畑 ゃ 庭





使ってたくさん遊んであげるように心 とです。 外を見られるようにしたりおもちゃを ど事故に遭わないような工夫が必要 猫と人の暮らしを守るために大切なこ そうに思う人もいるかもしれませんが す。室内に閉じ込めてしまってかわ います。 ハーネスを装着して散歩をするな 外に出られない分、 どうしても外に出 たがる場 窓

のひとつでした。 も猫を保護するようになったきっかけ 猫の体調や性別で部屋を分けて飼 ヤミちゃんがうちに来る前に保護し が子どもによく懐いてくれたこと

猫が出てきます。 り殺処分されるなど悲しい思いをする してしまい、 かります。 野良猫に餌を与えたい気持ちはよく分 慮し人と猫の居住空間を分けています。 夫してきました。また家族の体調も考 責任をもって最後まで飼えるように工 い主のいない猫を増やすことを助 健康状態を見て避妊手術するなど、 が好きなので、 ただ、 結果として病気になった 安易に餌付けすると おなかを空かせた

猫を飼うために大切なこと

嫌いな人もいる猫が好きな人もいれば

私たちのように猫が好きな人もいれば、野良猫による被害で困り、猫が嫌いな人もいます。例えば猫が好きな人と猫だけの居住地域ができれば理想的だなと思うこともありますが、現実には難しいです。猫の被害に困っている人たちがいることをきちんと理解し、ルールを守った飼育を徹底して、飼いルールを守った飼育を徹底して、猫が嫌ば、野良猫による被害で困り、猫が嫌ば、野良猫による被害で困り、猫が嫌していくことが大切だと思います。



これから猫を飼う人へ

室内飼いの徹底や状況に応じて避妊を持って飼ってほしいと思います。また、爪切りなどのケアも大変で、餌代に飼うと後悔することもあると思います。部屋を汚されたり、猫によってはは、部屋を汚されたり、猫によっては、大切に最後まで責任を持って飼ってほしいと思います。たいがにも通院やトイレにお金がかかり、

を願います。て大切な家族として招いてくれること後まで付き合う覚悟を持ち、愛情を持っ、そういったことも理解した上で、最

黒猫の魔除けのお守り

をモチーフにしたお守りを作りました。 猫のイメージアップにもつながればは厄除けになると言われています。 はのいまかれがちですが、黒い招き猫をいうとされてきました。 黒猫というと



